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  LA HOJA הדף

LA MARCA DE ISRAEL 
Estos son los viajes de los hijos de Israel… 

 (Bamidvar 33,1) 
 

De los viajes por el desierto, nosotros aprendemos sobre la fe impresionante 

de los hijos de Israel, que viajaron según la Palabra de Hakadosh Baruj Hu, 

como está escrito (Bamidvar 9,20): con la Palabra de Hashem se 

estacionaron y con la Palabra de Hashem viajaron. 

Algunas veces se estacionaron durante dos días, y otras veces durante dos 

años, pero jamás hicieron preguntas, siempre hicieron de acuerdo a la 

Voluntad de Hashem. 

¿Y por qué motivo – en verdad – tuvimos estas diferencias en el tiempo de 

estacionarnos? 

Explica el “Or Hajaim” Hakadosh (Bereshit 28,5), que los hijos de Israel 

subieron, con ellos, de Egipto, todas las “chispas” de santidad. 

Cuando Israel sale de Egipto, se lleva todo, también la santidad, y Egipto 

quedó como una red sin peces y como un granero sin granos. 

Por esto – dice el rab hagaon Arieh Shejter ztz”l – Hashem nos ordena no 

volver a Egipto, porque no tenemos lo que hacer allí, debido a que no queda 

nada de santidad. 

 1034 מס'      ד   ”בס
 ב”פתש  סעימ

 

Año 20 - Número 1034 
MASE  5782 

Leiluy Nishmat 

      

Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub, 

ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora. 

CLASES DE TORA EN ESPAÑOL:  077 552 5349  
 



  

 
 

 

Sin embargo, también después de la salida de Egipto, todavía hay cantidades 

de santidad en el desierto. 

Israel tiene la misión de recoger todas esas “chispas” de santidad del desierto, 

y para esto, necesitan acampar cierto tiempo en cada lugar, dependiendo del 

trabajo que tendrán en cada lugar, por eso, los tiempos de permanencia en 

cada sitio, será diferente. 

El “Or Hajaim” agrega y pregunta: sabemos, que en todo lugar que está 

escrito la palabra “Ele”, la intención de la Tora es anular todo lo dicho 

anteriormente. En cambio aquí, en los viajes de los hijos de Israel, no vemos 

que se anulen los viajes anteriores. 

Entonces, surge de inmediato la pregunta: ¿por qué está escrito – aquí 

también – la palabra “Ele”? 

Contesta así, el “Or Hajaim”: en efecto, todo se aclaró con las palabras de 

personas dueñas de la verdad, que dijeron que los viajes de Israel por el 

desierto fueron para tomar las chispas de santidad… 

Y por este motivo, sucedió que Israel acampó en un lugar durante un año, y 

en otro lugar sólo doce horas, todo de acuerdo a lo que necesitaban separar 

permaneciendo en cada lugar… 

Esto aparece señalado cuando está escrito “Estos son los viajes”, la palabra 

“Ele” (estos) anula todos los viajes del mundo, porque no hay un viaje como 

éste, donde viajaba con ellos una “riqueza” de santidad, con un valor tan 

preciado, imposible de calcular. 

Y también, cuando nuestros patriarcas se anticiparon y transitaron esos 

caminos, haciendo su parte y separando santidad, no alcanzaron esta 

categoría. 

La Tora nos trae el motivo, los hijos de Israel que fueron oprimidos con 

mano de hierro (en Egipto), esas almas oprimidas eran dignas de separar 

santidad en todo lugar que se encontraran. Hasta aquí, las palabras del “Or 

Hajaim” Hakadosh. 

En otras palabras, también cuando los Avot Hakedoshim, Abraham, Itzjak y 

Iaacov, viajaron por el desierto separando santidad, no podían hacerlo como 

los hijos de Israel, porque ellos no atravesaron tantos sufrimientos como 

Israel soportó en Egipto. 

Estos sufrimientos dieron a los hijos de Israel la fuerza para separar la 

santidad y traerla consigo. 

La historia vuelve sobre sí misma, el pueblo de Israel está disperso – hoy – 

en todo el mundo. 

¿Por qué?... 

Porque está escrito: “todos los pueblos de la tierra reconocerán y sabrán”. En 

el futuro, Hakadosh Baruj Hu vendrá y juzgará a todos los pueblos, por no 

haber reconocido Su Reino. 
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Este juicio ya está muy cercano. ¿Cuánto tiempo resta hasta el final del sexto 

milenio? Aproximadamente, en poco más de doscientos años, estaremos al 

final del camino… 

¿Cuándo se vieron realidades como las que vemos hoy en día? 

Hace unos noventa o cien años, todavía, la mayoría de los iehudim vivían en 

los lugares donde vivieron sus ancestros. 

Los iehudim de Marruecos estaban en Marruecos, los de Teiman en Teiman, 

los de Tunez en Tunez y así podemos continuar con una gran lista. Hoy, la 

mayoría de los iehudim de Marruecos, Teiman y Tunez, se encuentran en la 

tierra de Israel. 

Pero, a pesar de todo, muchos iehudim están esparcidos en todos los rincones 

de la tierra. 

¿Existe hoy algún lugar sin iehudim? 

En cualquier parte del mundo, también cuando los iehudim no se comportan 

de la forma en que deberían hacerlo, los no iehudim los reconocen con 

facilidad. 

De pronto, en el futuro, todos los pueblos verán que los iehudim mejorarán 

sus acciones y alcanzarán el arrepentimiento completo, y así, provocarán una 

gran santificación del Nombre de Hashem. 

“En ese día”, dijo el profeta Ieshaiahu, y explica el “Metzudat David” que 

nadie podrá levantar su voz sobre Israel, al ver que de sus “viñedos” se 

obtiene un vino refinado… 

Estos mismos iehudim, sobre los que, en un principio, el profeta no supo 

alabar, de pronto serán alabados, describiendo metafóricamente, que de sus 

viñedos se obtienen vinos muy especiales, dignos de alabanza. Viendo a estos 

iehudim, antes y después del arrepentimiento, resultará ser como ver dos 

mundos completamente diferentes. 

Una vez, cuando estaba en Suiza – dice rabi Arieh – subí al monte Titlis, en 

el corazón de los Alpes, una montaña conocida por tener el primer teleférico 

del mundo, muy cercana a la ciudad de Engelberg. 

Era necesario realizar cuatro transbordos de teleférico, para poder llegar a la 

cima del monte. 

Cuando llegamos, entramos a un negocio que vendía recuerdos del lugar y 

curiosidades. 

De pronto, para mi sorpresa, se acerca a mí el dueño del comercio, y me 

pregunta, en hebreo: “¿Ma Shlomja?” (¿cómo está?). 

-Baruj Hashem – le contesté – ¿de dónde usted sabe hebreo?, ¿acaso usted es 

iehudi? 

-No, yo no soy iehudi – contestó el vendedor – es muy simple, aquí llegan 

miles de israelim, llenando mi negocio… 

Ellos tienen una costumbre, y no precisamente muy buena. 
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Cuando le ponen el ojo a un producto que está a la venta, lo primero que 

hacen es averiguar su precio. 

Y cuando escuchan el valor, siempre prefieren robar el objeto, escondiéndolo 

entre sus ropas, y salen de mi negocio sin pagar un centavo… ¡son todos 

ladrones!... 

-¿Acaso usted vio, alguna vez, que haga eso un iehudi como yo, que se ve 

como un iehudi “auténtico”, con barba, peot, y vestimenta iehudi? 

-No, Jalila – se disculpó el vendedor – yo seré “verdadero” con usted. Nunca 

vi robar a un iehudi que se vista como usted… Yo me refiero a los turistas 

israelim, la gente común. 

No debe prestarle atención a ellos, pensé… Ellos no son iehudim 

“auténticos”, los verdaderos iehudim no roban… 

Lamentablemente, éste es el nombre que se le da a los turistas israelim que 

recorren el mundo, y suena terrible. 

En cualquier aeropuerto del mundo, es sabido, que cuando se escuchan 

muchos gritos en determinado lugar, y los curiosos se acercan para ver qué 

ocurre allí, se encuentran con algo que puede sorprenderlos alguna vez, pero 

si son asiduos a los viajes, ya sabrán que cuando hay mucho ruido, el idioma 

que usan los que gritan es el hebreo. 

Y no diremos que existe algún problema, es muy posible que – simplemente 

– estén hablando entre ellos… 

Pero muy pronto, cuando todos ellos lleguen al arrepentimiento, también 

estos iehudim, a los que vemos – o nos parece ver – con conductas no muy 

buenas, se transformarán en personas justas y santas. 

Los pueblos del mundo dirán sobre ellos: “pertenecen al Viñedo del 

Creador”. El pueblo de Israel se verá como el vino refinado, producto de las 

uvas mejor cuidadas… 

Hoy podemos decir, según datos “oficiales”, que sólo en la tierra de Israel 

han retornado al Camino de Hashem, más de dos millones de personas. 

Y seguramente, en todo el mundo, también hay una gran cantidad, aunque no 

tenemos la forma de saberlo. 

Poco a poco, y en silencio, se van cumpliendo todas las garantías que nos dio 

el Creador, acercando a Su Rebaño, a los más alejados, como está escrito en 

el libro del profeta Shmuel (2 14,14), y encontramos también (Tzefania 

3,20): en ese momento los traeré a ustedes… los reuniré, porque ustedes 

serán nombrados para alabanza, y todos los pueblos de la tierra verán como 

vuelven a Mí… 

Muy pronto, Hashem traerá a todos consigo, a los ojos de todo el mundo, 

también a las diez tribus que en algún momento se perdieron. 

Y entonces, todos reconocerán por qué Israel es el pueblo elegido…… 
 

Arieh Shaag. 
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YO NO SOY “YO” 
 

Es muy conocido el relato de Kamtza y Bar Kamtza, que trajo la destrucción 

de Ierushalaim, que para nosotros, es el símbolo del odio gratuito, y nos 

enseña sobre la gran importancia de aumentar en amor y hermandad, con 

todas las personas, también cuando a veces, no calza… 

Y también cuando en la “teoría”, todo se escucha muy bien, y también cuando 

todos nosotros estamos en contra del comportamiento que nos muestra este 

relato, la realidad nos demuestra, que cuando estamos “jugando el partido”, se 

nos hace tan difícil – sino imposible – detener el odio. 

Con lo cual vemos, que sin prestar demasiada atención, nosotros nos 

comportamos en forma parecida a lo que leemos en el relato. 
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El odio, se nos presenta como algo “natural”, correcto y hasta justificado, 

hasta tal punto que no nos parece que fuera odio. 

Todo lo contrario, se ve como algo bueno, que hasta puede ayudarnos en la 

vida. A nuestros ojos, no odiamos a esta persona, sólo respondemos cuando 

hace algo que no está bien… Y también, cuando a veces, reconocemos que se 

trata de odio, desde luego no se considera odio gratuito, porque está 

plenamente justificado… 

Y no sólo nosotros pensamos así… todos están convencidos, y cada uno se 

convence – a sí mismo – que tiene toda la razón del mundo… 

Cuando pensamos en el relato de Kamtza y Bar Kamtza, mirándolo desde 

afuera, nos cuesta entender cómo las personas puedan conducirse de una 

forma tan despreciable, pero por qué pensamos así… porque esas cosas no 

“nos tocan”, ya que si el asunto en cuestión sí nos toca, no pensamos que 

nosotros vamos a mostrar ese comportamiento terrible… 

A primera vista, en el relato de Kamtza y Bar Kamtza, encontramos a un 

millonario, que hace algo digno de ser muy despreciado. 

¿Cómo es posible que un iehudi le suplique que no lo haga pasar vergüenza 

frente a la gente?... Este iehudi está dispuesto a pagar, a cambio de este 

“favor”, todos los gastos de la fiesta (la fiesta que hace un millonario), una 

cantidad más que considerable. Pero, de todas formas, lo avergüenza… 

Tal vez, nosotros no conocemos todos los pormenores del suceso, ni por qué 

existía ya – desde hace tiempo – un gran odio entre ellos. Por eso, se hace 

difícil juzgar… 

De lo que sí estamos seguros, será muy difícil descubrir en este millonario, 

que revela el odio gratuito, una relación con nuestro comportamiento, porque 

lo vemos como algo muy lejano… 

Y resulta asombroso, justamente Bar Kamtza, que resultó ser el primer 

perjudicado, con él podemos identificarnos con facilidad, ya que toda nuestra 

piedad – en un primer momento – se vuelca hacia su persona. Sin embargo, él 

trae la gran destrucción a la congregación de Israel. 

No hay dudas, si pudiéramos preguntarle por qué hizo lo que hizo, nos 

aseguraría que en sus acciones no existió el odio gratuito. Para él, todo fue 

justificado, lo que hizo el millonario lo arrastró, sin darle otra alternativa. 

Sólo intentó defenderse… 

De aquí aprendemos, que – justamente – cuando estamos seguros de que 

actuamos con rectitud, y nuestro odio resulta justificado – allí está la gran 

prueba, tan peligrosa para todos nosotros. 

Muchas veces nos encontramos ante la misma prueba que vivió Bar Kamtza. 

Creemos que todo el mundo está en nuestra contra, cuando deberíamos pensar 

que somos nosotros los que vamos en sentido contrario. 
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Ahora, queremos castigar a todo el mundo, y vengarnos de quién nos está 

haciendo mal, para que todos vean que “yo estoy en lo cierto”, y hasta qué 

punto soy una persona buena, que solamente busca el bien y la justicia, 

cuando en realidad, sólo traigo la verdadera destrucción, aun sin saberlo. 

Nadie se levanta por la mañana con la decisión de odiar a otra persona. 

Hasta ahora, todos se mostraban agradables conmigo, y nadie intentó 

hacerme el mal, por el contrario, todos quieren mi bien, y todos intentan 

ayudarme en lo que puedan… 

En cualquier situación de odio, siempre existe un motivo, y cuando a veces se 

trata de un motivo poco relevante o secundario, éste puede multiplicarse y 

agravarse, hasta que se pierde el control y se transforma en un asunto de 

enormes dimensiones. 

Si profundizamos en estos sucesos, se nos revelará, que en la mayoría de los 

casos, el odio surgió de un odio gratuito, algo que – desde luego – se 

contradice con el pensamiento de la Tora. 

¿Cuál es el gran problema? 

Cuando alguien nos da un “golpe”, el enojo pasa a ser quien toma el control, 

y nos impide pensar. Ya no soy “yo”. Perdemos el sentido de la proporción, y 

la lógica desaparece, dejando lugar a un terrible deseo de venganza. 

¿Es posible? Nuestros sabios afirman que la persona que se enoja se ve como 

quien profesa la idolatría, lo alenu. Y en la Tora tenemos un versículo que 

nos dice: no tomarás venganza ni guardarás rencor… ¿Entonces? 

Cuando nos enojamos, podemos hacer cosas terribles, y el primero que 

sufrirá un daño soy yo mismo. Rompemos cosas de valor, perdemos dinero, 

causamos heridas en las personas que amamos, y más cosas, que cuando 

viene la calma, no podemos creer haber hecho, y nos arrepentimos… 

Pero muchas veces ya es muy tarde… 

Cuando Bar Kamtza se siente humillado, está seguro que puede castigar a 

quien lo dañó. Y aunque se justifique, su respuesta no es correcta. 

Entregar a su pueblo al reino no es la solución correcta, no es la Voluntad de 

Hashem dañar a la congregación de Israel, y nuestra misión no es juzgar y 

castigar a nuestros compañeros, ya vemos que esta acción fue el comienzo de 

la destrucción de Ierushalaim. 

Cada vez que sentimos que nos dañan, debemos “trabajar” por dentro, utilizar 

la paciencia, y buscar la forma de juzgar para bien. Entender que todo viene 

del Creador, detener el enojo y buscar la forma de ver toda la “fotografía”. 

Así veremos que esa primera reacción resulta inadecuada. Y cuando Hashem 

vea nuestra voluntad de mejorar, llegará la Siata Dishmaia, llegaremos al 

amor gratuito, y veremos la reconstrucción de Ierushalaim, muy pronto…… 
 

Alon “Emuna”. Aderaba. 
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HORARIOS DE JOL 
 

 

Shajrit: 7:50 (Korbanot) 
 
 

COLEL “BEIT SHMUEL” 

SEDER א 
9:00 a 13:00 a cargo del Rab Hakehila 

 
 
 
 

COLEL “BEIT SHMUEL” 
SEDER ב 

16:30 a 18:45 a cargo del Rab Hakehila 

 

15:00 a 15:30 Jumash Bereshit con Mefarshim a cargo del Rab Gabriel Guiber 

15:30 a 16:30  Musar a cargo del Rab Gabriel Guiber 

 

Minja: 18:45 
 

19:15 a 20:00 Halajot a cargo del Rab Hakehila 

 

20:00 a 21:00  Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila 

 

Arvit: 21:00 

 

HORARIOS DE SHABAT 
 

12:00 a 13:00 Shiur Daf Iomi a Cargo del Rab Hakehila 
 

19:00 Shir Hashirim 

19:11 Minja 

Derasha a cargo del Rab Hakehila 
 

20:15 Arvit (aproximadamente) 
 

8:00  Shajrit, luego Kidush y Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila 
 

16:50 Shiurim 

17:50 Avot Ubanim 

18:30 Minja 
 

20:30 Arvit Motzae Shabat (aproximadamente) 


